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БЛАГОУСТРОЙСТВО

ПРОЕКТ ГЕНПЛАНА

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
«Мы, жители 115 квартала, хотим 

от всей души поздравить Главу горо-
да Люберцы Владимира Алексееви-
ча Михайлова с днем рождения! Мы 
очень благодарны этому человека за 
то, что он работает не за страх, а за 

совесть. Вот и нам помог, когда отстоял в суде наше пра-
во и право наших детей достойно жить. Речь идет об от-
мене строительства многоэтажного жилого дома на месте 
детской площадки (ул.Московская дома 1 и 1А). А еще в 
нашем микрорайоне появился красивый и благоустроен-
ный сквер, куда мы приходим отдыхать, где играют наши 
дети. Счастья Вам, здоровья, всего самого наилучшего!».

 Набатова Э.В.,   Кузнецова О.В., Зимина Л.Д.,
Анисочкина Т.В. и другие

***
«Поздравляем нашего одноклассника, друга и товари-

ща, выпускника люберецкой школы № 6 Владимира Алек-
сеевича Михайлова с днем рождения!  Мы желаем тебе, 
Володя, крепкого здоровья, новых успехов в работе, 
счастья в жизни, новых внуков и внучек! Оставайся таким 
же добрым, искренним, деятельным, энергичным!»

 Б.Мухаметдинов

***
«От имени Люберецкой организации КПРФ сердечно 

поздравляем Владимира Алексеевича Михайлова с днем 
рождения! Мы уверены в Ваших силах, надеемся на про-
должительное сотрудничество на благо нашего города, 
рассчитываем на помощь и поддержку – как это было 
всегда! Желаем здоровья, счастья, всего самого добро-
го!»

Бюро Люберецкой организации КПРФ
    

***
«Владимир Алексеевич, примите наилучшие поздравле-

ния с днем рождения от своих соседей по дому! Мы много 
лет прожили бок о бок , ценим нашу дружбу, рассчитыва-
ем на ее продолжение и уверены, что все будет хорошо! 
Счастья Вам, здоровья, хорошего настроения!»

Мария Петровна

***
«Уважаемый Владимир Алексеевич! Горячо и сердечно 

поздравляем Вас с 60-ти летием! Пусть Ваша энергия, 
опыт, ум, справедливость и дальше служат Люберцам и 
люберчанам! Здоровья, счастья, успехов в работе, дости-
жения всех поставленных целей!»

Коллектив администрации города Люберцы

***
«Уважаемый Владимир Алексеевич! Сердечно поздрав-

ляем Вас с отличной датой в жизни – 60-ти летием со дня 
рождения! Будьте здоровы, счастливы, долгих Вам лет 
активной жизни, всего самого наилучшего!»

 В.Н.Краснов, председатель Совета депутатов 
г.Люберцы

Н.И.Шустова, зам. председателя Совета депутатов 
г.Люберцы

ВНИМАНИЮ ВЛАДЕЛЬЦЕВ ГАРАЖЕЙ-РАКУШЕК
В настоящее время администрация города 

Люберцы проводит мероприятия по демонтажу 
самовольно размещенных гаражей-ракушек и 
«пеналов» с последующим размещением на их 
месте современных укрытий для хранения авто-
мобилей.

В связи с отсутствием в бюджете города Лю-
берцы средств, необходимых для обустройства 
таких укрытий, для решения поставленной зада-
чи привлекаются коммерческие организации.

Вместе с тем в администрацию города посту-
пают предложения от владельцев самовольно 
размещенных тентов-укрытий самостоятельно 
привести придомовые территории в порядок и за 
свой счет построить современные укрытия для 
хранения автотранспорта. 

Администрация города Люберцы поддержива-
ет инициативу жителей и готова оказать содейс-
твие в организации и проведении таких работ.

Для получения разрешения на размещение 

современных автоукрытий инициативным груп-
пам необходимо направить соответствующие 
обращения в администрацию города Люберцы с 
указанием места размещения, эскизов внешнего 
вида укрытия и количества мест в нем.

Дополнительную информацию можно получить 
по телефону (495) 518-91-48 у Пониткова Михаи-
ла Михайловича.

 Администрация города Люберцы  

ВЫБОР ОЧЕВИДЕН

В городке «А» полным ходом идут работы по 
благоустройству придомовых территорий: ре-
монтируются дороги, тротуары, высаживаются 
молодые деревья. Решение некоторых накопив-
шихся проблем порой бывает тесно взаимосвя-
зано. 

Снос незаконно построенных гаражей-ракушек 
в городке «А» возле домов № 6, 8, 9, 13 был начат 
еще в прошлом году, но тогда намеченное не уда-
лось довести до конца. Работы продолжились в этом 
году, когда у городской администрации появилась 
возможность заменить трубы теплотрассы, как раз 
проходящей под этими постройками. Казалось бы, 
все жители городка должны были радоваться тому 
обстоятельству, что наконец-то трубы заменят. Но не 
тут-то было. 

«Проведена большая разъяснительная работа сре-
ди населения. В течение двух недель владельцам 
«ракушек» объясняли, для чего надо срочно снести 
эти незаконные постройки», - рассказывает Михаил 

Михайлович Понитков, начальник управления бла-
гоустройства, содержания и уборки городских тер-
риторий администрации города. Специалисты ад-
министрации развешивали объявления, сотрудники 
Люберецкой управляющей компании (ЛУК) обходили 
квартиры. Работники фирмы ООО «Монтажник», ме-
няющей трубы теплотрассы, также убеждали вла-
дельцев автомобилей демонтировать гаражи словом 
и делом: обнесли территорию высоким забором, 
сделали подкопы. Прислушались к призывам только 
два владельца «ракушек» - эвакуировали их самосто-
ятельно. В результате фирме «Монтажник» пришлось 
потратить дополнительное время и собственные 
средства, чтобы нанять кран, самосвалы, демонти-
ровать и вывезти все сооружения. Их оказалось око-
ло 20. Так что работа была проделана большая, зато 
теперь в жилищно-коммунальном хозяйстве городка 
«А» наметились заметные перемены к лучшему.

***
Мастер ООО «Монтажник» Евгений Владими-

рович Приписнов почти три недели принимает 
участие в замене труб теплотрассы у домов 6, 7, 
8, 9, 13, 15 в городке «А». Ритмично работает экс-
каватор, трещат сварочные аппараты. «Здесь глуби-
на траншеи большая, именно так в свое время были 
положены трубы теплотрассы, - говорит Е. Припис-
нов. – Нашей организацией уже произведен демон-
таж труб, сейчас начинается монтаж новых «плетей»». 
Давно отслужившие свой срок старые, ржавые трубы 
пойдут в утиль, а подготовленные новые, качествен-
ные (порядка 650 метров труб теплотрассы и горяче-
го водоснабжения) будут уложены в траншею до 10 
сентября с.г. Для этого сварщики, экскаваторщики, 
водители самосвалов, кранов, мастера, прорабы 
трудятся не покладая рук. Работа организована так, 
что жители микрорайона не испытывают бытовых 
неудобств – горячую воду им на время капитального 
ремонта не отключают. Отключат горячее водоснаб-
жение совсем ненадолго – на сутки или чуть больше, 
когда специалисты начнут «переврезаться»: отключат 
старое водоснабжение и включат новое».

До конца сентября траншея будет засыпана. Под-
рядчику работ по благоустройству – Люберецкой 
Управляющей компании (директор В.И. Герасимова) 
после замены труб предстоит восстановить газоны, 
благоустроить территорию. И не допустить повтор-
ного появления на этом участке незаконных постро-
ек.

В. Николаев.

НУЖНА ДОПОЛНИТЕЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

- Напомните, пожалуйста, ка-
кие основные замечания сде-
лали жители?

- Этих замечаний (или попра-
вок) было не слишком много. На-
пример, жители поселка ВУГИ не 
согласились с тем, что их микро-
район по проекту Генплана подле-
жал серьезной реконструкции. С 
учетом твердой позиции жителей 
территория поселка  зафиксирова-
на как сохраняемая существующая 
жилая застройка. Администрация 
города  предложила разработчи-
кам Генплана исключить поселок 
ВУГИ из реконструкции. Словом, 
сносить дома в ВУГах не будут. 
Что же касается ремонта, то это 
проблема не только жителей, как 
собственников квартир в этих до-

мах, но и наша забота. Учтены и  
просьбы жителей частного секто-
ра, расположенного вдоль желез-
ной дороги: частные дома решено 
сохранить (ул.Михельсона, Воло-
дарского, 8 Марта, 3 Интернаци-
онала, Кожуховская,  Либкнехта, 
Ленина, 1 и 2 проезды Михельсо-
на,  1 Кожуховский проезд).Сохра-
нены также парки города и стади-
он «Торгмаш».

- Понятно, что большинство 
горожан не являются специа-
листами в градостроении, по-
этому и высказались люди по 
своим «частным» вопросам. 
Другое дело - профессионалы 
из рабочей группы админист-
рации города. Какие серьезные 
вопросы, по их мнению, пока не 

Во время  публичных слушаний по проекту Генплана раз-
вития города Люберцы, состоявшихся в начале июля, жите-
лям была предоставлена возможность внести свои предло-
жения, дополнения в этот очень важный для всех люберчан 
документ. И действительно, в результате обсуждения про-
екта Генплана были высказаны некоторые частные замеча-
ния. О том, будут ли они учтены в ходе проработки проекта, 
рассказывает начальник Управления строительства адми-
нистрации г. Люберцы Александр Петрович АЛЕШИН.

доработаны в генплане?
- От рабочей группы разработ-

чикам проекта поступило 120 за-
мечаний. И все они касаются дейс-
твительно серьезных проблем, 
без решения которых Люберцы 
не смогут нормально развиваться. 
Прежде всего, это транспорт. При 
массовом жилищном строитель-
стве, которое необходимо, одно-
временно нужно решать вопросы 
развития транспортной инфра-
структуры. В Люберцах-2, напри-
мер, нет пассажирской станции 
-здесь нужно сделать транспорт-
ный узел, чтобы разгрузить стан-
цию Люберцы-1. При застройке 
иловых полей Люберецкой стан-
ции аэрации необходимо учесть 
строительство метро. Надо шире 
использовать экологически чис-
тый троллейбусный транспорт, 
«легкое» метро, построить новые 
дороги, чтобы разгрузить Ок-
тябрьский проспект, новые раз-
вязки (скажем, Егорьевское шоссе 
соединить с Ново-Рязанским, а на 
21-ом километре Ново-Рязанско-
го шоссе реконструировать раз-
вязку). Требует реконструкции и 
железнодорожный переезд на ул. 

Смирновская. 
- Одним словом, Генплан 

должен учитывать «производс-
твенные» проблемы в контексте 
решения проблем социальных 
и экологических.

Приведу один пример, когда 
на еще один серьезный вопрос 
о развитии промышленности и 
создании новых рабочих мест в 
современных микрорайонах за-
стройки проект Генплана пока 
не дает вразумительного ответа. 
Все мы знаем, что сейчас жители 

города в массовом порядке ездят 
на работу в Москву. Возрождение 
промышленных предприятий поз-
волит тысячам люберчан найти 
работу в Люберцах.

Администрация города пере-
дала свои предложения специа-
листам- разработчикам, и сейчас 
мы ждем от них дополнительную 
информацию, которая позволит 
найти оптимальные пути решения 
этих серьезных проблем.

С. Миронова
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ФОТОРЕПОРТАЖ

ПРОГУЛКА ПО ДВОРАМ

Двор дома № 25А по улице Побратимов 
приведен в порядок: на дороге положен 
ровный новый асфальт, тротуары подня-
ты на должную высоту, аккуратно выложен 
бордюрный камень, сделана разметка, 
покрашен заборчик, огораживающий газо-
ны. В этом доме, как и в соседнем с ним, 
живет несколько семей «афганцев». Люди 
они неравнодушные, к родному городу и 
двору относятся с уважением, не столько 
ждут «милостей» со стороны, сколько сами 
участвуют в благоустройстве территории, 
прилегающих к их дому. Например, глава 
семьи Ефимовых, Сергей Алексеевич, рас-
сказал, что в скверике он все деревья поса-

дил своими руками. Администрация города 
недавно снесла здесь незаконно установ-
ленные «ракушки» - это правильно, но вот 
площадка на месте сноса построек пока не 
заасфальтирована, надо это сделать, чтобы 
можно было парковать машины здесь, а не 
на проезжей части. Его жена, Наталья Фе-
доровна, торопится на работу, но успевает 
сказать, что рада ремонту двора и проез-
жей части – теперь у них здесь ни рытвин, 
ни ухабов нет, но вот хотелось бы, конечно, 
чтобы стоянку сделали для машин…

Мы с коллегой-фотокорреспондентом, 
выборочно объезжая  32 адреса, предостав-
ленных нам в отделе дорожного строитель-

ства администрации г. Люберцы, постоянно 
сталкиваемся с тем, что горожане зачастую 
слабо представляют, кто и за что отвечает 
в городе, на какие средства делаются ре-
монты, почему одни дворы приводятся в 
порядок, а другие – нет. Трудно объяснить 
человеку, который (и это естественно!) 
печется прежде всего о своих частных ин-
тересах, что Главе администрации города 
стоит больших усилий при ограниченном 
бюджете, в обстановке финансового кри-
зиса, шаг за шагом наводить порядок в го-
роде. Придомовые территории, также как и 
городские автомобильные дороги, одно из 
самых «узких» мест в Люберцах. Пробле-
мы накапливались не один год и при всем 
желании городской власти разрешить их в 
одночасье невозможно.

Однако то, что с каждым днем капитально 
отремонтированных придомовых террито-
рий становится все больше, люди прекрас-
но видят. Пенсионерка из дома №126 по 
Октябрьскому проспекту (пожилые люди не 
всегда решаются назвать свою фамилию 
прессе, вот и эта женщина предпочла ано-

нимность), когда мы спросили ее, довольна 
ли она тем, как отремонтирован двор между 
ее домом и домом 124, воскликнула: «Хо-
рошо ли сделали? Вы что, сами не видите? 
Да не «хорошо», а отлично у нас тут стало 
– лучше и быть не может!» Эта придомовая 
территория, где для покраски бордюрного 
камня использовали зелено-желтые крас-
ки, действительно выглядела удивительно 
ухоженной, солнечной, нарядной. И вид 
асфальта на дороге и тротуарах, и качест-
венная укладка бордюрного камня только 
усиливают положительное впечатление от 
сделанного строителями. 

Аккуратно отремонтирована большая 
придомовая территория на Комсомольском 
проспекте, дом 7А, на улице Побратимов, 
дом №30. На этой же улице у дома № 19, 
кроме капитально отремонтированного 
проезда и тротуаров, сделана площадка 
для парковки автомашин. При подъезде к 
дому №16 по улице Попова на достаточно 
большом участке дороги заменен асфальт, 
отремонтированы и подняты тротуары, вы-
ложен бордюрный камень. Совершенно 
преобразился двор между домами 4 и 4А по 
улице Толстого: полностью заасфальтиро-

ваны внутренние дороги, 
положен бордюрный ка-
мень, сделана разметка.

По условиям муни-
ципального контракта, 
заключенного админис-
трацией города с ООО 
«СТРОЙКОМ», работы по 
этим 32-м объектам долж-
ны быть завершены к 1 
сентября. Ход работ и их 
качество постоянно конт-
ролируют специалисты го-
родской администрации.  
Важен и «народный» конт-
роль – наш с вами.  Ждем!

 В.Симонова 

КОМУ НУЖЕН «ЧЕРКИЗОН» В ЛЮБЕРЕЦКОМ РАЙОНЕ?

Быстро распространиться этому будо-
ражащему умы, языки и уши слуху помогли 
СМИ. Сначала «Комсомольская правда» от 
24 июня в статье под названием «Судебные 
приставы выселяют торговцев с Черкизовс-
кого» написала, что с «нового года Черкизон 
в полном составе планирует передраться 
за МКАД. Говорят, в Люберецком районе 
уже идет строительство павильонов. Но в 
пресс-службе Правительства МО эту ин-

формацию не подтверждают». Затем, эту, 
с позволения сказать, «новость» вывесили 
на нескольких официальных порталах, в том 
числе и на lubernet.ru.

Там и без того воспаленному вниманию 
люберчан предложили следующую инфор-
мацию:

«18 июля китайская корпорация «Гуанда» 
и российская AFI Development подписали в 
Пекине соглашение о создании центра тор-
гового и культурного сотрудничества для 
бизнесменов из Азии. Представитель AFI 
Алексей Коротаев заявил в Пекине, что речь 
идет о создании крупного торгово-логис-
тического центра на юго-востоке Москвы. 
Он станет новой площадкой для китайских 
импортеров, в том числе оптовиков, рабо-
тавших через Черкизовский рынок.

- Новый комплекс будет состоять из двух 
частей. Первая – на юго-востоке Москвы, у 
МКАД, по адресу: улица Коссинская, дом 9, 
строение 21, в здании бизнес-центра клас-
са В Espace. Там разместят офисы китай-
ских компаний и точки оптовой торговли. 
Площадь этой части – 124 тысяч кв.м, - рас-
сказал «Огоньку» Алексей Коротаев. – Вто-
рая часть – логистический центр, склады и 

таможенный терминал. Ее мы построим на 
площадке завода «КОА-Газ» в поселке Ко-
ренево, в Люберецком районе Подмоско-
вья. Это в 7 км от Косинской».

Масла в огонь подлила и люберецкая га-
зета «На каждый день» от 10 июля. Она «лю-
безно», ничтоже сумняшеся, предложила 
читателям, мягко говоря, нечто абсурдное:

«По непроверенной информации (!), 
предварительное разрешение на строи-
тельство дал мэр города». Проверять «утя-
тину» там и не пытались, иначе бы выяснили 
хоть бы, что мэр города не уполномочен 
давать предварительные разрешения на 
строительство. Да это ладно. Любопытно 
другое: рыночникам требуется 70 га – так 
где взять такие площади в городе? Город 
бульдозером разровнять?

Глава города Люберцы В.А.Михайлов, 
комментируя этот вопрос, ответил: «Это 
несусветная глупость! Моя позиция была 
и остается неизменной: никакого «Черки-
зона» в Люберцах не планировалось, нет и 
никогда не будет! Это – гибель для города 
в буквальном смысле этого слова. Здесь 
даже обсуждать нечего. Я собирал сове-
щание, на котором предпринимателей, 

владельцев рынков и т.д. ознакомил с Пос-
тановлением Губернатора Московской об-
ласти Б.В.Громова о том, что Черкизовский 
рынок не может быть размещен ни в одном 
из городов и поселков Московской области 
ближайшего Подмосковья. Только за пре-
делами населенных пунктов! Высказал  и я 
свою точку зрения по этому поводу, кото-
рую уже озвучил. Как видите, наши позиции 
совпадают, и они не изменятся ни при каких 
обстоятельствах!».

Тем не менее, слухи ползут дальше. Чер-
кизон меняет свою дислокацию, и вот уже 
его адресом называют Коренево, Котель-
ники, Красково и др. населенные пункты 
Люберецкого района. Не ходи к гадалке: ни 
в Коренево, ни в Красково, ни в Котельни-
ках Черкизон тоже категорически не нужен! 
Возникают законные вопросы: так может 
быть, кто-то в руководстве Люберецкого 
района все-таки заинтересован, чтобы ба-
зар-гигант появился здесь? Или намеренно 
вбрасывает «жареное» в СМИ, чтобы спро-
воцировать социальное возмущение? Если 
это так, то с огнем играете, господа! 

КАК БЫ САМИМ НЕ СПАЛИТЬСЯ…   

СИТУАЦИЯ

По материалам СМИ
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ЛЮБЕРЦЫ – ЭТО ГОРОД. ГОРОД МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ
«Внимательно прочитываю вашу газету 

«Октябрьский проспект». Очень увлекают 
публикации на самые злободневные темы. 
Решил поддержать инициативное предло-
жение по выделению Люберец из Люберец-
кого района, так как уверена, что это прине-
сет всем нам большую пользу и в недалеком 
будем мы сможем наконец-то гордиться 
городом, где мы живем. В статье «Люберцы 
– самостоятельный город Московской об-
ласти» эта мысль убедительно доказана. Я 
вижу также, что город хорошеет и благоуст-
раивается. Радует снос уродливых ракушек, 
зеленеющие деревца, цветники, детские 
площадки, новые удобные маршруты авто-
бусов. Очень красива набережная на Ната-
шинских прудах, но хотелось бы и в самом 
парке гулять по мощеным и освещенным 
дорожкам, да и пруды почистить надо. Дел 
в городе еще очень много, они ждут своего 
часа. Этот час, безусловно, приблизится, 
когда мы станем самостоятельными».

В.Александрова, пенсионерка

«Однако, насчет округа – тема правиль-
ная, как ни крути. Ведь получается, что 
все деньги в одном бюджете – у города. И 
расходовать эти деньги можно только на 
городские нужды. И за это можно спросить 
у городской власти, раз все полномочия бу-
дут у нем. Тут нас сильно не запутаешь, как 
сейчас, с кого и за что спрашивать, кто за 
что виноват. Чем проще – тем понятней. И 
вообще – о каком районе можно говорить 

сейчас? Ведь каждый поселок живет сам по 
себе. Я думаю, что районный бюджет – это 
как общий карман. Кто там когда пошарил, 
куда деньги делись, крайнего не найдешь.  
Короче, надо делать городской округ. Даже 
Котельники смогли, а мы кого ждем до сих 
пор? Здесь мэр города прав однозначно. 
Как он еще на эти бюджетные копейки что-
то да сделал в городе, а ведь могло быть 
намного лучше, если были бы городским 
округом. Закон-то правильный – крупный 
город, значит – округ. Еще лет пять проси-
дим с этим «поселенческим» мандатом, об-
нищает город вконец. Наш же город, мы же 
тут живем, неужели всем пофигу?»

 В.Поляков, студент

«Прочитала токовую статью о перспекти-
вах города, когда он перестанет быть «посе-
лением». К этому названию так никто у нас и 
не привык. Продолжают говорить – город 
Люберцы. Пусть так и будет по закону! Под-
держат, думаю, люберчане такое дельное 
предложение главы. Вижу перемены у нас 
в гарнизоне – асфальт, деревья новые, цве-
ты, замена старых труб, обещают освеще-
ние. Да и по Люберцам хожу – лучше стало, 
со временем будет совсем хорошо. Я и моя 
семья – за ГОРОД Люберцы».

   С.Афонина, домохозяйка

«Включил на днях местное ТВ и прямо 
расстроился: мол, все у нас в городе плохо, 

кругом грязь, колдобины да выбоины и так 
далее. А вот выглянул в окно (живу на улице 
Попова), увидел детскую площадку, зеле-
ный двор, цветы на клумбе – и настроение 
поднялось. Проехал потом на автобусе до 
станции – не трясло. Есть, конечно, недо-
статки. Мы их знаем и сами. Но вот разу-
чились радоваться хорошему – это плохо. 
Да еще телевидение подзуживает, надоело 
просто! Выходит, по-ихнему, что за непоря-
док город отвечает, а все хорошее только 
район и делает. Вот и делал бы всегда… А 
не получается или не хочется, тогда нужно 
самостоятельно обходиться, без района. 
Как в «Октябрьском проспекте» написано, 
Люберцы – это самостоятельный город 
Московской области!

 И.Горюнов, ветеран труда    

«Дорогие друзья! 
Прочитал в Вашей газете статью Главы 

города Владимира Алексеевича Михайлова 
«Люберцы – самостоятельный город Мос-
ковской области». Горячо поддерживаю и 
одобряю такую инициативу! Действитель-
но настало время, чтобы Люберцы стали 
настоящим, полноправным городом. А то 
даже звучит как-то неправильно, некраси-
во: город со 160-тысячным населением – и 
вдруг поселение… Слово «поселение» на-
поминает село какое-то, деревню… 

Да и порядка больше будет, когда один 
хозяин заниматься будет городом, нести 
ответственность за всё. А то у людей полная 

неразбериха, кто за что отвечает. Придёшь 
с вопросом по больницам или лекарствам 
– это в район. Школы, детские сады – тоже. 
Задаёшь вопрос о дорогах или территории 
двора – ан нет, это уже город.  

Спасибо Владимиру Алексеевичу, что 
всё в своей статье подробно растолковал, 
разъяснил. Действительно, став самосто-
ятельным городом, а по-официальному 
– городским округом, Люберцы только 
выиграют: и бюджет увеличится, и школы, 
больницы, Дома культуры, парки будут го-
родскими. Конечно, ответственность у го-
родской администрации и у Главы города 
увеличится многократно. Но я уверен: спра-
вится Михайлов и его команда! За полтора 
года вон сколько сделали – город хорошеет 
на глазах!

У меня большая просьба к редакции. Не-
льзя ли напечатать в вашей газете про го-
родской округ коротко, но самое главное. 
Мой сын вернулся с работы, говорит, толь-
ко и разговоров, что про статью Михайлова, 
а почитать самому было некогда. А потом 
сосед пришёл – пожилой человек с той же 
просьбой. Вот я и подумал, может быть 
пригодится короткий материал про город-
ской округ людям, чтобы разобраться, что 
к чему.

Ещё раз СПАСИБО за дельное                       
предложение! 

                                                                             
   В.Назаров, коренной люберчанин

КОРОТКО О ГЛАВНОМ В ВОПРОСАХ И ОТВЕТАХ

Какой статус имеют Люберцы в насто-
ящее время?

Исторически Люберцы входят в состав 
территории Люберецко¬го муниципаль-
ного района и по своему статусу являются 
городс¬ким поселением.

Когда в Люберцах в полном объёме 
вступил в силу Федеральный закон № 
131-ФЗ «О местном самоуправлении»? 

Люберцы в числе всего трех городских 
поселений Московской области (включая 
Мытищи и Сергиев Посад) получили полно-
мочия досрочно, с 1 января 2008 года. Все 
остальные поселения, а их в Московс¬кой 
области около 300, получили полномо¬чия 
только с 1 января 2009  года. Для нас пере-
ходный период длился 2 года, для осталь-
ных – 3 года.

В соответствии с законом Московской об-
ласти от 26.09.2007 года № 160/2007-03 «О 
порядке решения вопросов местного зна-
чения городского поселения Люберцы Лю-
берецкого муниципального района» го¬род 
Люберцы с 1 января 2008 года получил пра-
во на решение всех вопросов, отнесенных 
к его компетен¬ции Федеральным законом 
№ 131-ФЗ «Об общих принципах организа-
ции местного самоуправления в Российс-
кой Федерации». В том числе на главное: на 
формирование, утверждение и исполнение 
собственного бюджета.

В чём преимущества наличия собс-
твенного бюджета?

Люберцы весь переходный период (c 
2005 по 2008 годы)  жили по сметам расхо-
дов, ко¬торые разрабатывали и утверждали 
адми¬нистрация и Совет депутатов Любе-
рецкого района. Эти сметы были составной 
частью бюджета Люберецкого района.

Давайте сравним положение дел в Лю-
берцах, исходящих из сметы районного 
бюджета, и Томилино, имеющего собствен-
ный бюджет в 2006-2007 г.г.:

Сравнение явно не в пользу Люберец!

В связи с этим Главой города В.А. Ми-
хайловым была решена задача о сокраще-
нии сроков так называемого «трехлетнего 
переходно¬го периода». Люберцы досроч-
но, на целый год раньше, получили полно-
мочия по решению ВСЕХ вопросов местно-
го значения, форми¬рованию собственного 
бюджета и его ис¬полнению. В 2008 году 
бюджет Люберец соста¬вил 456 миллионов 
рублей, а в 2009 году - 475 миллионов руб-
лей.

По сравнению с куцым финансированием 
города из бюджета Люберецкого района 
в 2006-2007 годах расходы на нужды Лю-
берец, благода¬ря именно наличию собс-
твенного бюд¬жета, выросли (по сравне-
нию с 2006 го¬дом): в 2008 году - в 15,5 раз, 
в 2009 году - в 16 раз. На решение самого 
острого вопроса благоустройства террито-
рий города - в 30 раз в 2008 году и в 47 раз 
в 2009 году.

На благоустройство:

Почувствуйте разницу!
Это без учета тех средств, которые 

любе¬рецкие предприниматели  в 2008-
2009 г.г. направляли на благоустройство. 
Вкладывает город - вкладывает и бизнес, 
откликаясь на пожелания горо¬да и насе-
ления.

Городом решен ряд наиболее острых 
воп¬росов в жилищно-коммунальном 
хозяйстве. Прежде всего, в тепло- и во-
доснабжении, электроснабжении микро-
районов города. Ремонтируются подъезды, 
меняется «внутрянка» в жилых домах, мо-
дернизируются котель¬ные и центральные 
тепловые пункты. 

Непростой была ситуация с передачей 
с 1 июня 2009 года 54 километров дорог 
из областной собственности в город - без 
финансиро¬вания. Но благодаря собс-
твенному бюджету в середине бюджетного 
года город изыскал 41 миллион рублей на 
капи¬тальный ремонт и содержание дорог. 
Именно из этих средств ремонтируются до-
роги в городках «А» и «Б», улица Попо¬ва, 
будет отремонтирована улица Вла¬сова.

Почему именно сейчас назрела необ-
ходимость и появилась возможность из-
менить статус городского поселения на 
городской округ?

Люберцы имеют все возможности для 
того, чтобы стать самостоятельным горо-
дом - городским округом Московской об-
ласти:

Люберцы 4 года имеют собственный Ус-
тав и работающие ор¬ганы местного са-
моуправления (Совет депутатов, Главу го-
рода и городскую администрацию). Мы за 

последние годы показали и доказали, что 
можем ответственно и конкретно работать, 
решать поставленные задачи.

Люберцы 2 года успешно и самостоятель-
но исполняют полномочия по решению всех 
вопросов местного значения городских 
поселе¬ний, в том числе - по формирова-
нию, утверждению и исполнению бюджета.

 В Люберцах есть сложившиеся социаль-
ная, транс¬портная и иные инфраструкту-
ры, необходимые для самостоятель¬ного 
решения вопросов местного значения в 
рамках городского округа и осуществления 
отдельных государственных полномо¬чий.

 Люберцы в ближайшие годы, очевидно, 
станут самым большим городом Московс-
кой области. В 2010 году численность насе-
ления города достигнет 200 тысяч человек, 
к 2015 году - 300-350 тысяч. А ведь это уже 
численность среднего областного цент-
ра! Зачем такому городу еще и район¬ная 
власть, и статус городского поселения? Не-

зачем.
Город Люберцы в статусе городского 

поселения далее эффективно развиваться 
не сможет.             Другими словами, Лю-
берцы должны получить статус более высо-
кого уровня, или, что еще понятней, стать 
самостоя¬тельным городом Люберцы Мос-
ковской области - без Люберецкого района. 
Почему так? Ответ на поверхности - в горо-
де Люберцы должна быть одна, мест¬ная, 
власть - только городская. Для этого Лю-
берцы и должны стать городским окру¬гом. 
В Федеральном законе № 131-ФЗ это зало-
жено изначально.

Город Люберцы - второй по величи¬не в 
Московской области. А по соседству с нами, 
например, городской округ Котельни¬ки, в 
десять раз меньше - бывший поселок, вхо-
дивший некогда в состав Люберецкого райо-
на. У них нет проблем ни с полномочи¬ями, 
ни с бюджетом, ни с делением власти. За 
все отвечает городская власть - и только. 
Аналогич¬ная ситуация и в городе Дзер-
жинском - 35 тысяч на¬селения, бывшая 
территория Люберецкого района, с 1996 
года полностью самостоя¬телен. Можно 
напомнить и о таких городах Московской 
области, как Подольск, Серпухов, Коломна, 
Жуковский, Лыткарино, Королев и так далее 
- это самостоятельные городские округа.

Почему же четыре года назад нельзя 
было это сделать?

Причина одна - в Люберцах с нуля 
со¬здавали органы местного самоуправле-
ния, они должны были получить необходи-
мый опыт работы. Должно было пройти их 
ста¬новление.

Сейчас – это работоспособные, с нара-
ботанным опытом, успешно действующие 
структуры.

Теперь прос¬то пришло время, когда Лю-
берцы должны стать городским округом! 

Этого, в первую очередь, хотят сами 
жи¬тели города - потому что нет никакой 
дру¬гой альтернативы для качественных 
изме¬нений в жизни Люберец.

Какие «плюсы» даст Люберцам и лю-
берчанам статус городского округа – са-
мостоятельного города?

Когда Люберцы станут городским 
ок¬ругом, город получит возможность для 
самостоятельного решения буквально ВСЕХ 
го¬родских вопросов. Включая развитие 
образования и здравоохранения, куль¬туры 
и спорта, рационального исполь¬зования 
городских земель, переселения жителей из 
ветхого и морально устарев¬шего жилого 
фонда, предоставление жилья очередни-
кам и, конечно же, по¬лучение полновесно-
го бюджета города.

Кроме того, собственность, которая рас-
положена на территории города (теплосеть, 
водоканал, электросеть, жилищный трест, 
Дома культуры, парки, магазины,(которые 
сегодня сдает в аренду район), будут при-
надлежать городу, горожанам, приносить 
деньги в городскую казну, а не районную. 
Так же, как сейчас владеют такой собствен-
ностью посёлки Томилино, Красково, Мала-
ховка. 

Нормативы, утвержденные 
законо¬дательством для формирования 
бюджетов городских округов, совсем дру-
гие, нежели для городских поселений – го-
раздо более высокие.

Главная задача - Люберцы должны стать 
городским округом в ближайшие годы. Чем 
раньше, тем лучше для люберчан. Район-
ный бюрократический аппарат в современ-
ных условиях нам не нужен. 

Наши соседи - городские поселения Крас-
ково, Малаховка, Октябрьский и То¬милино 
– также могут получить статус городских 
округов. 

Лучше и надеж¬нее самостоятельно ре-
шать свои вопро¬сы, каждый - в своем го-
родском округе, без добровольной сдачи 
позиций опять в район. Ну, а если будут 
общие проблемы, мы - городские окру-
га, гораздо эффективнее решим их вмес-
те, без «доброго дяди». Для этого есть 
дейс¬твующие законы.

Люберчане этого достойны!

Г.П. Люберцы (население 160 тыс. человек) Г.П. Томилино (население 32,5 тыс. человек)

2006 г. – 29, 7 миллионов рублей (по смете) 2006 г.– 108 миллионов рублей (собств. бюджет)

2007 г. – 57,7 миллионов рублей  (по смете) 2007 г. -138 миллионов рублей (собств. бюджет)

Мы, люберчане, никак не мо-
жем мириться с навязанным нам 
“поселенческим” статусом. Мы 
из него давным-давно выросли - 
не тот размер. Мы - жители боль-
шого города, а потому и власть 
должна быть соответствующей, 
то есть по-настоящему город-
ской, со всеми необходимыми 
полномочиями для решения всех 
городских вопросов. 

Всех без исключения!
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ВЫБОРЫ

ЖАРКИЙ АВГУСТ
11 октября 2009 г. в городском поселении 

Люберцы Люберецкого муниципального 
района Московской области состоятся вы-
боры Главы города и депутатов городского 
Совета депутатов. Согласно Федеральному 
закону №67-ФЗ «Об основных гарантиях 
избирательных прав и права на участие в 
референдуме граждан Российской Феде-
рации» и закону Московской области «О му-
ниципальных выборах в Московской облас-
ти» подготовку и проведение этого важного 
мероприятия, а также реализацию и защиту 
избирательных прав граждан осуществляет 
Избирательная комиссия городского по-
селения Люберцы. Ее возглавляет Елена 
Александровна ПОГОСЬЯН.

В Люберцах многие хорошо знают эту 
спокойную, уравновешенную женщину. Она 

имеет два высших образования, большой 
опыт работы с документацией, прекрасно 
разбирается в таких областях знаний, как 
юриспруденция, статистика, социальная 
защита населения. В составе комиссии 
большинство ее членов имеет юридическое 
образование.

Мы попросили Елену Александровну рас-
сказать о том, чем занимается комиссия в 
настоящее время, какие задачи встают пе-
ред ней, как руководителем, и ее коллега-
ми на сегодняшнем этапе избирательной 
компании. Она отвечала лаконично, четко. 
Согласно календарному плану работ по 
подготовке и проведению муниципальных 
выборов Избирательная комиссия заня-
та приемом документов, уведомляющих о 
выдвижении кандидатов, списков канди-

датов, их проверкой, а также формирова-
нием участковых избирательных комиссий 
на 69 избирательных участках. Окончание 
периода выдвижения кандидатов (списка 
кандидатов) - 26. 08. 2009 г. Члены избира-
тельной комиссии консультируют пришед-
ших по всем интересующим их вопросам. 
В помещении Избирательной комиссии на 
втором этаже здания администрации орга-
низовано дежурство с 10 до 18 часов в буд-
ние дни и с 11 до 15 ч. – по субботам.

До 26 августа  принимаются первичные 
документы, а до 29 августа «самовыдви-
женцы» представляют в комиссию списки 
подписей люберчан, готовых голосовать за 
того или иного кандидата. Избирательная 
комиссия привлекает к работе криптогра-
фов, специалистов УВД.  На проверку доку-
ментов дается 10 дней.

Как это часто бывает, особенно «жар-
кими» оказались последние дни приема 
документов. Избирательных округов - 25, 
ожидается участие в выборах не менее 

100 кандидатов. Члены комиссии работают 
дружно, слаженно, и нет сомнения, что с 
поставленными перед ними задачами они 
справятся.    

Т.Петрова

ПЕРСПЕКТИВА

И.И.МЕЛЬНИКОВ: «КОММУНИСТЫ РАССЧИТЫВАЮТ 
НА ПОВСЕМЕСТНОЕ УЛУЧШЕНИЕ РЕЗУЛЬТАТОВ»

Коммунисты будут активно использовать 
тему кризиса в осенней предвыборной 
кампании и рассчитывают на повсемест-
ное улучшение результатов по сравнению с 
прошлыми выборами, сообщил РИА Ново-
сти первый заместитель председателя ЦК 
КПРФ Иван Мельников.

В единый день голосования 11 октября 
2009 года в России пройдет более 7 тысяч 
выборов разного уровня и референдумов. 
Предыдущий единый день голосования про-
шел 1 марта, тогда выборы разного уровня 
прошли в 79 регионах страны.

«Избирательная кампания КПРФ уже на-
чалась, и она построена, прежде всего, на 
пропаганде нашего видения антикризисной 
программы. Безусловно, кризис и все его 
негативные последствия – это самый вол-
нующий людей вопрос. Мы должны отве-
чать на этот вопрос, у нас есть ответы, и мы 
будем их давать», - сказал он.

Мельников отметил, что это касается как 
региональных выборов, так и муниципаль-
ных.

Успех на выборах коммунисты видят в 
«увеличении поддержки относительно про-
шлых выборов».

«Если нам удастся прибавить – это уже 
удовлетворительный результат. Но выкла-
дываться мы будем везде по максимуму и 
работать с прицелом на победу. Прошед-
шие весной выборы в городское собрание 
Твери, когда мы победили партию власти, 
дали нам заряд уверенности», - заключил 
Мельников.

По итогам выборов «Единая Россия» объ-
явила о намерении сменить глав своих от-
делений в Твери и Тверской области из-за 
проигрыша в этом регионе, отмечает РИА 
Новости.

ЗАТРАТЫ

В БЮДЖЕТЕ НАШЛИСЬ ДЕНЬГИ НА ХРУСТАЛЬ ДЛЯ ДЕПУТАТОВ
В Госдуме завершается плановый ре-

монт. Из-за необходимости экономии было 
решено отказаться от ремонта большинства 
кабинетов, закупки мебели и оргтехники. 
Только эти две статьи дали экономию в 256 
миллионов рублей. Общий бюджет Госду-
мы в 2009 году составил 5 миллиардов 183 
миллиона рублей.

Тем не менее, траты на ремонт планиру-
ются внушительные. На «текущий ремонт 
административных зданий» выделяется 20 
миллионов рублей. По полмиллиона плани-
руется потратить на обновление звуковых 
систем малого и большого залов заседаний 
и еще 880000 рублей – на звуковую систе-
му комитетов. В 831000 рублей обойдется 
покупка новой ковровой дорожки, а 2 мил-
лиона рублей стоят «хрустальные подвески 
с металлическим креплением для люстры». 
Планируется капитальный ремонт отопи-
тельной системы (около 9 миллионов руб-
лей).

За 1 миллион 720000 рублей планируется 
разработать и внедрить автоматизирован-

ную информационную систему «Расходы на 
авиаперевозки». Именно из-за трат на би-
леты в июле была опасность перерасхода 
бюджетных средств.

Есть траты, с ремонтом не связанные: на 
360000 рублей Госдума заказала мужские и 
женские часы, на 250000 рублей – различ-
ные сувениры, за 2 миллиона 5000 тысяч 
рублей планирует разработать и внедрить 
«типовой сайт комитета».

По большинству наименований заказчи-
ком выступает аппарат Госдумы.

Траты на ремонт вызвали вопросы у фрак-
ции КПРФ. Коммунисты запросили смету. 
Любые попытки экономить меркнут на фоне 
вызова депутатов на дополнительное засе-
дание 24 июля. КПРФ оценила траты в 30 
миллионов рублей.

 По материалам СМИ

НЕ КОММУНИСТЫ

СПРАВКА: Михаил Иосифович 
Веллер родился в 1948 году в 
городе Каменец-Подольский на 
Украине, в семье офицера. Де-
тство провел в Сибири. В 1972 
году окончил филологический 
факультет Ленинградского уни-
верситета. Работал лесорубом 
в тайге, охотником-промысло-
виком на Таймыре, скотогоном в 
Алтайских горах, журналистом, 
учителем. 

Первая книга рассказов «Хочу 
быть дворником» вышла в 1983 
году и сразу привлекла внимание 
критиков и читателей точностью 

и гибкостью стиля, неожидан-
ностью сюжетов. За ней после-
довали «Разбиватель сердец», 
«Технология рассказа», «Рандеву 
со знаменитостью» и названная 
критиками самой смешной кни-
гой последних лет «Легенды нев-
ского проспекта». 

Самый издаваемый сегодня из 
русских некоммерческих писате-
лей. 

Читал и читает лекции по сов-
ременной русской прозе в уни-
верситетах Милана, Иерусалима, 
Копенгагена. Живет в Москве.    

Известный современный писатель Михаил Веллер на одной 
из встреч со своими читателями очень правильно отметил: «По-
литическая партия – это содружество более или менее компе-
тентных единомышленников, имеющих единую, ясную програм-
му политического переустройства страны, отличающуюся от 
программ других партий… Вот потому-то на последних выборах 
я голосовал за коммунистов, хотя никогда их ранее не любил. 
Но коммунисты – единственная партия, у которой есть хоть на-
сколько- самостоятельная позиция. Они задают вопросы, ко-
торые другие поднимать не смеют. Они пытаются хоть как-то 
тормознуть многочисленные безобразия, сделать так, чтобы у 
народа было больше, а у собачек наших миллиардеров помень-
ше золотых зубов… При этом я не оппозиционер. Нас просто 
так приучили, что как только твое мнение расходится с мнени-
ем партии власти, ты – оппозиция. Нет,  ты просто нормальный 
гражданин…».

 НА САМОМ ДЕЛЕ

НОРМАЛЬНЫЙ ГРАЖДАНИН

Парадоксально – но отмена 
госцензуры в итоге привела 
нас не к свободе слова, а к вы-
рождению такой профессии как 
журналист. То есть тех, кто, по 
определению, во-первых, чес-
тно излагает факты и свое к ним 
отношение, и, во-вторых, жи-
вет на заработок от указанных 
трудов. Но кто сейчас и впрямь 
живет с того, что пишет? В сво-
ем издании - ни шагу вправо 
или влево, не дай бог не в масть 
хвальнуть того или ругнуть дру-
гого – хоть бы он даже жрал на 
завтрак жареных младенцев: 
кому скоромно, а нашему Иван 

Иванычу на здоровье! Но та-
кая строевая обязаловка – уже 
не журналистика, а заказуха, 
пресс-обслуживание, или как 
еще ни назови.

Ну а кто все-таки рискует 
писать вольно, бесконвойно, 
уже на гонорары, составляю-
щие нынче за такую вольность 
мизер, нипочем на них не про-
живет. И тогда он уже тоже не 
профессионал – а любитель, 
добывающий на жизнь чем-то 
еще.

И социальные опросы го-
ворят, что львиная часть чи-
тателей не верит нынешней 

свободной прессе. Советской, 
хоть и подценурной, но с до-
пускавшейся еще хоть между 
строчек правдой, извлекав-
шейся оттуда наторелым гла-
зом, больше верили. Но свято 
место пусто не бывает. И там, 
где наша прежде самая читаю-
щая в мире публика привыкла 
видеть этот знак печати, про-
цвел махровым цветом так на-
зываемый «черный пиар».

Это словосочетание вползло 
в наш лексикон последних лет 
эдакой блохой на теле нашей 
не особенно чистой сроду де-
мократии. Но дальше блоха вы-
росла в чудовищного монстра, 
индустрию с многомиллиард-
ным оборотом, подчинившую 
себе все выборы, от райсо-
ветовских  до президентских. 
Этот «черный пиар» у нас уже 
приравнивали к пропаганде 
Геббельса, но, думаю, мы уже 
ушли вперед – и по числу заня-
тых в этой индустрии лжи, и по 

технологиям ее творенья.
По всей стране развернулась 

целая армия профессиональ-
ных, высокооплачиваемых 
лжецов, готовых за деньги сде-
лать из любого негодяя и вора 
народного героя – и наоборот. 
В этой армии, питаемой «чер-
ным налом», масса бывших 
военных и сотрудников спец-
служб, выбитых со службы Ро-
дине прежде всего злой бес-
кормицей. Родит же спрос на 
них расхожая уверенность, что 
путем этих наемников, владе-
ющих неким магическим клю-
чом, можно и обезьяну сделать 
президентом – было бы вдос-
таль денег. И напротив – что 
без них (денег!) уже не вы-
браться и самому достойному 
кандидату.

Мне в силу уже названной 
погибели прямой профессии 
пришлось участвовать в таких 
пиар-десантах, где я узнал всю 
эту кухню изнутри. Прежде все-

го кандидаты, на пиаровском 
жаргоне «дебиленки», бывают 
двух сортов: идущие от себя 
лично и нанятые, как марио-
нетки, еще кем-то. НапримеР. 
Один магнат-еврей желал при-
брать некий промышленный 
объект – на что и зарядил це-
лый коллектив этих «дебилен-
ков», кандидатов в одну облас-
тную думу. Победа даже части 
из них гарантировала принятие 
такого подзаконна о прива-
тизации, по которому объект 
доставался бы магнату за гро-
ши. Но округ был беднющим, 
поэтому на роль «дебиленка» 
взяли патриота и антесемита, 
определив ему свой имидж и 
программу, как стучать перед 
народом в грудь. По другим ок-
ругам гли демократы-яблочни-
ки – и уже по-своему стучали в 
свои груди.

Под кандидата создается 
штаб. Его начальники, чаще 
всего из бывших спецслужбис-

ЧЕРНЫЙ ПИАР. 
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тов, по-армейски отвечает за 
все – и на доверии распоряжа-
ется главной в деле «черной» 
кассой. Официальный канди-
датский фонд в сравнении с 
ней – жалкая мелочь.

Бригада делится на «анали-
тиков» и «полевиков».

В аналитики входят поли-
толог, психолог, статистики, 
«креативщики», журналисты, 
контрпропагандисты. Чем выше 
уровень выборов – тем шире 
круг этих непосредственных 
«пиарщиков», изобретателей 
самой приманчивой для глу-
пого народа лжи. Здесь строят 
этот «креатив» - набор словес и 
лозунгов для кандидата: «Силь-
ным – работу, слабым – забо-
ту! Рынок, но с человеческим 
лицом! Забота о детстве – ин-
вестиция в завтрашний день» 
- и т.д. Политолог создает так 
называемый «слоган» - удар-
ный посул кандидата, чтобы 
все, задрав штаны, помчались 

за него голосовать. К примеру, 
если кандидат – Петров, можно 
ударить на четыре «П»: «Пет-
ров! Порядок! Правда! Про-
цветание!». И это ляпается на 
всех размашистых портретах 
кандидата. Контпропагандист 
выискивает или вымышляет 
огрехи конкурентов – и дает 
рекомендации «на дерьмо»: 
распечатать, например, фаль-
шивую газету, повторяющую 
местную или центральную, и в 
нее забить какое-нибудь пись-
мо от побочного ребенка конку-
рента: «Папа! Хочу посмотреть 
тебе в глаза!».

Чем больше черных денег 
вбито в эту кухню лжи, тем 
больше всякой выдумки и па-
костей. Высший полет – ска-
жем, накануне голосования, 
когда уже вся агитация запре-
щена и сопернику крыть нечем, 
разбросать листовки с верто-
лета: «Такой-то изнасиловал, 
а потом изжарил на мангале и 

сожрал свою трехлетнюю доч-
ку». Потом судись хоть сто лет 
– выборы уже проиграны.

Еще занятный случай: один 
кандидат за всю свою кампа-
нию не выдал ровно ничего, а 
за день до выборов в каждый 
почтовый ящик положил такой 
листок: «Моя программа: повы-
шение зарплаты учителям – в 
2,7 раза; медработникам – в 
2,4; водителям автобусов – в 
2,17; водителям грузовиков – в 
2,2…» - всего около 20 пунктов. 
И с треском победил!

Полевой штаб, на жаргоне 
– «ноги», занимается раздачей 
продуктовых подкупов, вер-
бовкой местных активистов, 
обходом квартир с рассказами 
о беспредельной любви канди-
дата «к простым людям», ради 
которых он и мать родную по 
частям отдаст…

Штаб работает как прокля-
тый – день тут кормит год, а то 
и все десять. Пресс-конферен-

ции, встречи с избирателями – 
лучше всего с концертом мест-
ных ложечников или привозных 
артистов после встречи. На 
все здесь своя такса: приход 
журналиста из газеты, ветера-
на, батюшки. Я сам видел та-
кой прайс-лист, где значились 
услуги поголовно всех наших 
эстрадных звезд: исполнение 
песни, двух, пожатие руки кан-
дидата со словами: «Это мой 
старый друг, призываю за него 
голосовать!».

Еще важная часть – раздача 
предвыборных даров по адре-
сам, влияющим на волеизъяв-
ление народа: компьютеры – в 
школы, медикаменты – в боль-
ницы, шифер – в коммунхоз. 

При этом на время выборов 
наши СМИ превращаются в 
вонючий сток самой бесстыд-
ной лжи – не от хорошей жизни 
тоже. Даже постепенно в на-
шей прессе слово «напечатать» 
подменилось на другое – «раз-

И НЕСТЬ ЧИСЛА ЛИХИМ ЕГО БОЙЦАМ
местить». И у пиар-контор 
сейчас в компьютерах сидят 
такие же, как на услуги звезд 
эстрады, прейскуранты на это 
размещение: цена для каждой 
из газет на полосу, полполо-
сы, треть, четверть. Полоса в 
самых козырных федеральных 
газетах стоит «по-черному» 
около 50 тысяч долларов, за 
эти деньги кого угода опорочат 
или вознесут. И это, по сути, у 
нас сейчас и есть единствен-
ный канал свободы слова: по 
черной таксе заплати – и тогда 
точно говори все, что угодно.

Действительная демокра-
тия, как власть народа, а не 
власть лохматого пиара, ре-
альна только при действи-
тельно свободной прессе. При 
наличии такой профессии как 
честный журналист, который, 
хоть в погоне за сенсацией, 
но истинной, собьется с ног, 
чтобы доказать действитель-
но, что жрет Иван Иванович 
младенцев. Или не жрет. И 
этим заработает свой гоно-
рар, завязанный на прибыль с 
тиража и авторитет у публики 
издания.  

А.Росляков   

ЛЮДИ ГОРОДА

СЕМЕЙНЫЙ КОРЕНЬ
Сегодня мы расскажем об одной люберчанке. Она про-

жила в нашем городе долгую жизнь, работала на различ-
ных предприятиях, занималась общественной работой, 
стала ветераном труда, а главное – матерью шестерых 
детей. Её зовут Анна Николаевна КОМЛЯКОВА.

Родилась Анна Николаевна в 1938 году, в 
селе Вяжи на Орловщине. В войну погибли 
родители, так что воспитывала её бабушка. 
Анна Николаевна с любовью вспоминает 
её, говорит, что она вырастила её насто-
ящей пионеркой. Вместе с ней она пере-
ехала в Люберцы, пошла учиться в школу 
№1, затем - в ремесленное училище. Потом 
работала  токарем на заводе Лихачева, на 
люберецком ДОК-13. В нашем городе поз-
накомилась с будущем мужем, Виктором 
Андреевичем - он был штурманом. С ним 
Анна Николаевна объездила множество 
мест Советского Союза: Новая земля, Ке-
меровская область, Азербайджан… «Как го-
ворится, куда нитка, туда и иголка, я везде с 
ним ездила».

Но большую часть жизни Анна Николаев-
на прожила в Люберцах, здесь же и рожала 
всех детей. Она была свидетелем того, как 
рос и изменялся наш город. «Хоть родилась 
я и не здесь, но для меня это - Родина. Я 
много где была в жизни, но в Люберцах мой 
дом». 

За эти годы город сильно вырос, преоб-
разился. «Раньше это была Зеленая зона, 
прямо так и писали в паспорте. Воздух был 
совсем другой, сейчас конечно много ма-
шин, да и на улицах не слишком чисто, - де-
литься воспоминаниями Анна Николаевна, 
- хотя это от жителей зависит. Бывает, рано 
встанешь, смотришь из окна – дворники всё 
метут, дороги вычищены, а к вечеру опять 
намусорено. Жители за собой не следят». 

Анна Николаевна и Виктор Андреевич 
никогда не планировали стать «многодет-
ной семьёй». Просто это было естествен-

но, «пока не работаешь – рожаешь». У них 
шестеро детей, три мальчика и три девочки. 
Правда, сейчас самому младшему из них - 
тридцать. Ребята отслужили в своё время 
в армии. Есть уже и шестеро внуков. «Ко-
нечно, - говорит Виктор Андреевич, - нашу 
традицию они пока не переняли, но есть 
надежда, что и у них будет много детей». 
«А внуки у нас отличные, - продолжает Анна 
Николаевна, - Васятка, Таня ещё малень-
кие… а вот Денису 11 лет, он борьбой в «Ис-
кре» занимается, и «пояс» у него есть. Вике 
8 лет, она в кружок танцев ходит».

Когда мы смотрим фотографии семьи 
Комляковых, то на снимках всегда много 
людей, собравшихся вокруг Анны Никола-
евны, она с мужем - корень их большой се-
мьи.

На вопрос о том, почему сейчас мало мно-
годетных семей, Анна Николаевна отвечает 
так: «Раньше можно было рожать, а сейчас 
и условий нет. Бедности боятся, считают 
это чем-то недостойным. Но ведь такая се-
мья – это не обязательно бедность». Муж 
поддерживает её и говорит: «Вот внуки рас-
сказывают, что если ты в школу в какой-то 
недорогой одежде придёшь, то и засмеять 
могут». 

Говорим мы и о жизни молодежи. «Похо-
же, молодые люди мало к чему стремятся, 
только и видишь их на лавочках, сидят, рас-
пивают пиво. Раньше больше спорта было, 
да и других занятий тоже. В молодости, 
помню, ребята во дворах играли в футбол 
или хоккей, сами площадки себе строили. 
Нас с самой школы всё приучали к работе: 
то на картошку вывозят, уроки труда были, 

нас учили шить. А сейчас я даже и не знаю, 
умеют ли шить молодые девушки? От без-
делья и разные беспорядки… Оно развра-
щает». Анна Николаевна очень озабочена 
жизнью молодежи. Своих детей, а теперь и 
внуков, она всегда старалась занимать чем-
нибудь полезным, всесторонне развивать, 
прививать любовь к труду. 

А еще Анна Николаевна всегда участвова-
ла в общественной жизни, даже заседала в 
свое время в товарищеском суде. Да она и 
сейчас по мере сил и возможностей рабо-
тает в  организации «Женщины Подмоско-
вья». Здесь присматривают за одинокими 
стариками, детьми-сиротами, действует 
женсовет, собирают вещи для нуждающих-
ся. 

- В целом, старики у нас более или менее 
обеспечены, и соцзащита помогает. Но вот 
как справиться с одиночеством, ведь оно 
хуже всего. Поэтому наша организация ста-
рается не оставлять пенсионеров в одних. 
Для них проводится культурные мероприя-
тия. У нас даже  свой женский хор есть.

- Но и тут, в нашей организации, - продол-
жает она, - всё держится на пенсионерах. 
На наши встречи приходят, в основном, по-
жилые люди. Тех, кому около сорока, даже 
пятидесяти – у нас нет. Женщинам прихо-
дится сейчас работать много, даже когда 
уже и дети обеспечены.

Узнав о том, что в Люберцах будут стро-
ить новый храм, Анна Николаевна говорит: 
«Да, это хорошо. Церковь добру учит. Хотя 
я думаю, что нельзя детям трех или пяти лет 
навязывать веру. Вот бабушка моя была ве-
рующая, но она никогда мне ничего не на-

вязывала, хотя я и бывала с ней на службах 
– она не могла меня одну дома оставить».

И отдых, и дело всей семьи  - это стро-
ительство нового большого дома в Ново-
селках под Рязанью. Уже несколько лет они 
всей семьей возводят его взамен прежнему, 
обветшалому. «Не то, чтобы у нас хозяйство 
большое… Просто двадцать грядок карто-
шкой засадили, вот и хозяйство» - смеётся 
Анна Николаевна.

Вся долгая жизнь Анны Николаевны завя-
зана вокруг её большой семьи. Она не по-
боялась испытаний и возможных невзгод, 
даже не думала, что рождение детей может 
их принести. Не испугали её и частые пе-
реезды мужа. Что же останавливает сов-
ременных женщин? Может быть, трудная 
жизнь? Едва ли тогда, в 60-х, жизнь жены 
военного летчика была легче. Сегодня же 
дети могут быть просто «нежелательны-
ми», а экономический спад – достаточной 
причиной их не заводить. Хотя вряд ли кто-
то сможет назвать лучшее вложение, чем 
собственные потомки.

…Из этой большой и красивой семьи не 
хочется уходить. Здесь уютно и светло всем 
– родным людям и гостям, которым всегда 
искренне рады. А что до богатства, до осо-
бых ценностей Комляковы за всю жизнь так 
и не накопили. Хотя – как сказать…  Главное, 
бесценное сокровище – это их дети, внуки, 
они сами. Семья!  

                                                                             
       А.Кондратов
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ИСТОРИЯ ВОПРОСА

ЛЮБЕРЕЦКИЕ РЕТИРАДЫ
Люберчане знают, что на иловых картах Люберецких полей аэрации 

в недалеком будущем будет построен огромный микрорайон. Что же 
это за место такое, откуда в Люберцах появилось столь специфическое 
предприятие и когда? На эти вопросы есть ответы в книге известного 
люберецкого краеведа А.Белова «Неизвестные Люберцы».  Предлага-
ем вниманию читателей этот познавательный текст с небольшими со-
кращениями.  

Официально у люберецких ретирад было 
более благопристойное наименование: Лю-
берецкие поля фильтрации, Люберецкие 
поля орошения. Но это никак не Елисейские 
поля, которые в Париже. Ретирады – слово 
заимствованное, занесено, видимо, к нам 
наполеоновцами. Означает оно отхожее, 
пардон, место. По-простецки – уборную, 
поделикатнее – туалет, ватерклозет. У на-
ших ретирад длительная история.

Впервые об устройстве в Москве канали-
зации заговорили в 1874 году, но приступи-
ли к исполнению только через четверть века. 
Сам по себе возник хозяйственный вопрос. 
Отцам города стало жалко, что в канализа-
ционную трубу вместе с нечистотами будут 
уноситься ценные вещества, поступающие 
в человеческий организм с пищей: фосфор, 
калий, азот, сера, известь. Нельзя ли устро-
ить им ловушку? Дать мутной жидкости от-
стояться, пропустить сквозь сито, а земля 
– лучший фильтр, по утверждению почво-
веда Вильямса. Очищенную воду спустить в 
ближайшие реки, ту же Пехорку, а твердый 
осадок употребить кА первосортное удоб-
рение. Вся эта цепочка носит научное на-
звание «биологической очистки воды».

Московская Дума попалась на приманку. 
В 1898 году заработала первая очередь ка-
нализации. Грязные замусоренные потоки, 
подгоняемые станцией перекачки, устре-
мились на люблинские просторы из центра 
города, похоронив под собой местности со 
звучными названиями: Красный луг, Марь-
инский луг, Чагино болото. Всего было за-
топлено более тысячи десятин.

Так началась эксплуатация Люблинских 
полей орошения. Их вдохновителем и со-
здателем был профессор Василий Робер-
тович Вильямс. Но отпущенной земли ока-
залось мало. Надо было прикупать. В 1903 
году городской голова обратился к управ-
ляющему Московским удельным округом: 
не уступит ли Государь полторы тысячи де-
сятин из своей Мячковской лесной дачи?

- Все может быть, - уклончиво обещал уп-
равитель, - но не иначе как по высочайшему 
на то соизволению.

Но Николаю П было не до ретирад. На 
востоке занималась заря позорной войны с 
Японией, а в Петербурге назревала Первая 
русская революция. Сделка не состоялась.

А время, между тем, поджимало. В июле 
1909 года сразу в пяти газетах были опуб-
ликованы срочные объявления: требуется 
земля под новые поля орошения! Отклик-
нулись двенадцать крупных землевладель-
цев, в их числе сельские общества и даже 
церковный причт. Предлагали имения в 
Кунцеве, Жилине, Островцах, Бронницах, 
но комиссия во главе с главным консультан-
том профессором Вильямсом всем отказа-
ла. То участок маловат, то далековат, то до-
роговат, а первостатейная причина – грунт 
неподходящий.

Наконец остановились на трех смежных 
владениях бок о бок с Люберцами. Скаль-

скому принадлежала 181 десятина на че-
тырнадцатой версте от Москвы и всего 
лишь в версте от линии железной дороги; 
Шаховскому – 716 десятин по соседству и 
Некрасову – 726 десятин. Получился при-
личный многоугольник размером четыре 
с половиной версты на пять с половиной. 
Формы он был неправильной.

Скальский и Шаховской были дворянами, 
а Некрасов – из купцов. Всем трем владель-
цам Москва выплатила ни много, ни мало 
кругленькую сумму -  миллион 595 тысяч 
рублей. Можно было жить припеваючи! Это 
при том, что слесарь высокой квалифика-
ции зарабатывал в месяц 21 рубль, кузнец 
– 16 рублей, кочегар паровоза – 10, а маши-
нист первого класса – 45. Но и цены тогда 
на продукты были соизмеримыми. На 15 
копеек можно было сытно пообедать. А тут 
на троих полтора миллиона рублей с хвос-
тиком!..

Помещики были довольны. Вильямс тоже. 
Земля была песчаная, что сильно облегчало 
фильтрацию грязных вод. К тому же был 
удобен сток очищенной воды в Пехорку.

Строительство не афишировалось, но 
мигом было замечено прессой. Ленинская 

газета «Правда» выступила 23 мая 1913 
года с обличительной статьей:

«Городское управление, как известно, 
устраивает около станции Казанской же-
лезной дороги «Люберцы» новые поля оро-
шения.

На эти поля от Москвы будет проведен 
грандиозный коллектор для спуска сточных 
вод из столицы.

Первые восемь-девять верст этот коллек-
тор пойдет чугунными трубами, так как на 
этом расстоянии сточные воды будут идти 
на протяжении всей второй части, двенад-
цать-тринадцать верст, сточные жидкости 
пойдут уже самотеком по кирпичному кол-
лектору, около трех аршин в диаметре.

Сооружение этого коллектора потребо-
вало приглашения огромного количества 
рабочих. Уже в настоящее время на проры-
тие канавы при укладке чугунных труб и пос-
тройке коллектора работают свыше 2000 
человек. В скором времени число земле-
копов, каменщиков, чернорабочих должно 
превысить 3000 человек.

В каких условиях находятся на этих ра-
ботах люди – трудно описать. Нужно лично 
посмотреть те землянки и дырявые бараки, 
которые понастроены по пути работ город-
скими подрядчиками. Сырая и холодная 
весна делает пребывание в этих мокрых 
землянках и воздушных бараках совершен-
но невозможным.

Городская управа, однако, этой стороной 
быта своих работников совершенно не ин-
тересуется. Мало интересует ее и то, что 
2000 рабочих, кроме отвратительного по-
мещения, имеют еще более ужасный стол. 
Отсутствие санитарного надзора, полное 
пренебрежение к положению рабочих со 
стороны медицинского надзора привели к 

тому, что уже в данную минуту среди рабо-
чих свирепствуют всевозможные болезни».

…Итак, Москва купила у трех российских 
помещиков землю под устройство полей 
фильтрации. Не думайте, что приобретен-
ная территория была дикой, ненаселенной, 
совсем неухоженной.

У Шаховского на зенинской ферме сто-
яли, не считая четырех лесных сторожек, 
капитальные, из бутового камня и кирпича 
14 построек, из них восемь жилых со ста-
ринным двухэтажным особняком, который 
на лето занимал сам хозяин. 

Остальные строения были приспособле-
ны под дачи. Их с удовольствием снимали 
интеллигенты среднего достатка: профес-
сор Тихомиров, геолог Павлов, биолог Ко-
жевников. К ним примкнул князь Трубецкой, 
предводитель московского дворянства. Но 
в последний год дачи пустовали: горожан 
смутил слух о грядущих новостройках, кому 
приятно дышать зловониями!

Другому помещику, Скальскому, больше 
повезло. Он легко отвоевал место под солн-
цем поселку имени своей дочери Наташи. 

Сильно пострадал купец Некрасов. Под-
стрекаемый общим дачестроительным 
бумом, он решил тоже попытать счастья. 
В южном углу своего имения, на границе с 
Люберцами, в вековом лесу прорубил ши-
рокие просеки и поставил первые шесть 
деревянных дач, крытых железом. Провел к 
ним от станции железной дороги шоссе, по-
местил в газетах объявления и стал ждать 
арендаторов-дачников. Но судьба жестоко 
над ним посмеялась. По замыслу город-
ской Думы рядом должны были быть рас-
положены злополучные поля, заливаемые 
московскими стоками. Дачники бросилиь 
врассыпную.

Начало было положено, поселок получил 
имя Некрасова. Но не великого русского по-
эта, а его случайного однофамильцы, плу-
товатого Егорушки Некрасова, владельца 
трактира и «ренского погреба», где прода-

валось вино. Не предполагал он, в мыслях 
не держал, что его фамилия зазвучит на всю 
округу и будет вписана в скрижали Москвы.

Кто не знает нынче Некрасовки? Правда, 
бывало, некрасовцы за всем обращались 
в Люберцы: за продуктами в магазины, за 
лекарствами в аптеку, за юридической кон-
сультацией и так далее. Даже школы, и то 
своей не было. Единственно, чем по праву 
гордилась Некрасовка, так это деревенс-
кой, с вениками и парной, банькой.

С десятых годов ушедшего века Некра-
совка вдруг, сама не зная, как, очутилась в 
Молскве. Как Россия сдуру продала Аме-
рике Аляску, так и наши баре, помещики и 
купцы отдали свои владения Москве. Она 
зашла к нам в тыл. Если на привокзальной 
площади в Люберцах какой-нибудь чужак 
спросит вас, в какой стороне Москва, по-
казывайте и влево, и вправо, на восток и 
на запад, не ошибетесь: все дороги ведут в 
Москву.

Все это хорошо, но немного смущает 
одно: Некрасовка вошла в Москву не через 
парадный подъезд, а с черного хода, от ку-
хонь, помоек и ретирад. А это не могло не 
отразиться на ее дальнейшей судьбе. Про-
шлое цепко держит нас за фалды.

… Ах, Вильямс, Вильямс! И дернуло тебя 
порекомендовать Московской Думе нашу 
местность под поля очищения! Разве не 
было альтернативы? Мало, что ли, в Под-
московье песчаных дюн? Нет, не думал Ви-
льямс о последствиях…

С легкой руки ученого с 1915 года ведут 
свой отсчет Люберецкие поля фильтрации. 

Очистка сточных вод не прекратилась и в 
наши дни. Однако масштаб и технология из-
менились. В 1963 году введена в строй пер-
вая очередь Люберецкой станции аэрации. 
Крупнейшая в Европе, радовались строите-
ли. И немедленно принялись за вторую оче-
редь. Некрасовка получила статус рабочего 
поселка в 1962 году. Традиция соблюдена. 
Отхожее место Москвы осталось прежним. 
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МЫ ВАС ЖДЕМ!
Заканчиваются летние каникулы. К приему детей и подростков 

готовятся не только в школах. Как всегда, в сентябре, для них гос-
теприимно распахнет  двери Дом культуры имени Ухтомского в по-
селке Калинина. О том, что нового приготовили работники культуры 
для подрастающего поколения в этом учебном году, какие куль-
турные мероприятия смогут посетить люберчане, рассказывает                                       
директор ДК Владимир Степанович БУЛАНОВ.

- Рад сообщить, что все народные кол-
лективы, прекрасно известные в городе, 
по-прежнему будут работать и радовать 
нас своим искусством. И появятся два но-
вых коллектива для детей и подростков: 
ансамбль народных инструментов и духо-
вой оркестр. Первый возглавит лауреат 
Всероссийского конкурса балалаечник Ва-
лерий Павлович Мельников, второй – руко-
водитель «взрослого» коллектива, лауреат 
многочисленных конкурсов, в том числе и 

международных, Виктор Михайлович Куз-
нецов.

Когда в городе узнали, что создается ан-
самбль народных инструментов, к нам при-
шла коренная люберчанка с улицы Волков-
ской Эльза Павловна Ананьева и принесла 
в подарок домру. Это так трогательно, мы 
очень благодарны всем, кто поддерживает 
наши усилия по сохранению народных тра-
диций в культурной жизни. Надеемся, что с 
появлением новых детских творческих кол-

лективов у нас появятся новые кузнецовы и 
мельниковы.

В сентябре начинают работать два лек-
тория: для школьников начальных классов 
– «Безопасность дорожного движения», а 
для ребят старшего возраста – «Подросток 
и закон». Лекции будут читать и подкреплять 
их специальными видеофильмами специа-
листы: сотрудники ГИБДД, следственного 
отдела УВД, суда, прокуратуры. Тем самым 
мы продолжим правовую тему, начатую в 
прошлом году: будем рассказывать ребя-
там о нравственных нормах, о соблюдении 
законов, о таком страшном зле, как нарко-
тики и о многом другом. В этом деле по-
мощь нам окажут и священнослужители.

25 августа состоялся «Праздник цветов». 
Он проводился по инициативе и силами 
клуба инвалидов садоводов-огородников 
«Лада» (руководитель Раиса Тихоновна 

Колесникова). Программа была очень ин-
тересная: садоводы продемонстрировали 
свои последние достижения, кроме этого, 
были показаны  видеоматериалы, органи-
зована выставка картин художников.

В сентябре пройдет персональная вы-
ставка «Вчера, сегодня, завтра» нашего 
земляка-художника А. И. Дворягина. 

И, как всегда, 12 сентября, в День города, 
на шести площадках (у Наташинских пру-
дов, на северной стороне, в 115-м квартале 
и т.д.) выступят все наши прославленные 
коллективы музыкантов, певцов и танцо-
ров.

ДОСУГ

«Надо, значит надо!» – говорят взрослые. 
Они думают, что стоит, как в сказке, про-
изнести заклинание: «Горшочек! Вари!», и 
мысли настроятся на школьные будни, под-
готовку уроков, написание контрольных. 
Но… не варит «горшочек»! Точнее, варит 
не так быстро, как нам бы этого хотелось. 
Ребенку необходимо время, чтобы адапти-
роваться к школе после каникул. Конечно, 
сложнее всего детям приходится после са-
мых долгих, летних каникул. Во время кани-
кул резко меняется распорядок всего дня: 
и сна, и питания, и прогулок. Ребята, как 
правило, «отсыпаются» до 9–10 часов утра, 
затем завтракают, много проводят времени 
на свежем воздухе (мы, по крайней мере, 
на это надеемся), а спать ложатся поздно, 
желая посмотреть все интересные фильмы, 
которых много в праздничные дни. Если 
в таком режиме ребенок продолжает су-
ществовать до последнего дня каникул, то, 
конечно, переход к учебе дается ему очень 
нелегко. Отвыкший вставать в 7.00, первые 
школьные дни он почти спит на уроках. Ка-
кая уж тут концентрация внимания и хоро-
шие оценки?

 
КАК ПРОВЕСТИ КАНИКУЛЫ 

С ПОЛЬЗОЙ
 
Чтобы облегчить своему ребенку переход 

от каникулярного времяпрепровождения к 
школьным будням, нужно придерживаться 
режима дня и во время каникул. Конечно, 
идеально, если бы прежний распорядок 
дня сохранился (подъем в 7.00, ночной сон 
с 21.30). Но это вряд ли выполнимая ре-
комендация. Постарайтесь хотя бы в пос-
ледние 3–4 дня каникул приблизить режим 
дня к школьному. Возможно, для этого при-
дется настоять на том, что фильм, который 
заканчивается в 23.30, ребенок смотреть 
не будет. Пообещайте, что он сможет пос-
мотреть его завтра, при дневном повторе. 
Вытерпите все эти «Ну, мама, пожалуйста! 
» и «Я на тебя обиделся ». Вы-то знаете, что 
так действительно будет лучше. Предложи-
те интересную замену фильму: например, 
перед сном поиграйте в такую игру.

 
«МНЕ НРАВИТСЯ,ЧТО ТЫ…»

 
Эта игра – почти волшебная. Она может 

помочь достигнуть нового уровня взаимо-
понимания между вами. В ходе игры и ре-
бенок и родители испытывают очень теплые 
чувства. Надо взять любую мягкую игрушку и 
передавать ее друг другу со словами: «Мне 
нравится, что ты…» За один раз можно за-
канчивать фразу только одной мыслью, на-
пример: «Мне нравится, что ты хорошо ри-
суешь». Мама может услышать от ребенка, 
что ему нравится, что мама «добрая, дает 
конфеты, покупает игрушки и т.д.» А ребен-
ку можно сказать, что вам нравится, что он 
«хороший помощник, никогда не обижает 
младших, любит читать и т.д.» Чем больше 

будет таких высказывааний, тем лучше. По-
нятно, что в этой иггре выигрывают двое. 
На следующий день вы можете сыграть в 
«Я хочу, чтобы ты…». Вчера вы подгото-
вили почву, здорово похвалив друг друга, 
и теперь можете пожелать, что бы вы оба 
хотели. Думаю, что ваш ребенок нисколько 
не пожалеет о пропущенном фильме и еще 
долго будет вспоминать, как вы играли.

 
ПЕРЕРЫВ НА УРОКИ

 
На каникулы, как правило, задают уроки. 

И задача родителей – проследить, чтобы 
все задания выполнялись не в последний 
вечер перед первым учебным днем. Если 
ребенок желает сделать все уроки в начале 
каникул, чтобы потом «спокойно отдыхать», 
то пусть так и будет. Но если он оттягивает 
момент, когда нужно будет сесть за стол, то 
вам придется напомнить ему о заданиях. Не 
ленитесь, посмотрите дневник и вместе оп-
ределите, что должно быть сделано. Затем 
договоритесь, в какое время он будет вы-
полнять задания. Если ребенок поймет, что 
в день ему не потребуется более 20 минут, 
то вряд ли будет сильно сопротивляться. 
Более того, равномерное распределение 
нагрузки позволяет поддерживать учебную 
активность и существенно облегчает пере-
ход к школьной жизни. Лучший помощник 
при многих проблемах – это свежий воздух. 
Будет идеально, если вы сделаете эти про-
гулки семейными. Ребенок, проводивший 
много времени на улице во время каникул, 
адаптируется к школе гораздо быстрее, чем 
тот, кто все это время просидел около ком-
пьютера и телевизора.

 
ПОСЛЕДНИЙ ВЕЧЕР КАНИКУЛ

 
От того, как вы проведете последний 

вечер каникул, будет зависеть, насколько 
просто будет привыкнуть ребенку к школе в 
следующей четверти.

 Сделайте этот вечер спокойным
Поменьше упреков и ругани: «Все канику-

лы отдыхал, а про задания забыл!», «Даже 
портфель сам не можешь собрать!»

Помогите ребенку собрать портфель
Это не значит, что вы должны сделать 

это за него. Настаивайте, чтобы он открыл 
дневник и складывал тетради и учебники, 
глядя, какие предметы будут завтра. По-
надеявшись на «хорошую» память, ваше 
чадо может в школе не досчитаться пары 
учебников. Поэтому нет ничего зазорного в 
том, чтобы проверить, на месте ли все, что 
нужно.

 Помогите подготовить одежду, которую 
завтра нужно будет надеть

Продумайте все до мелочей, повесьте в 
шкаф или на стул, чтобы в первое утро но-
вой четверти не нужно было нервно искать 
колготки, юбки и пиджаки по всей кварти-
ре.

Постарайтесь, чтобы он захотел пойти в 
школу завтра

Может быть, вы были на увлекательной 
экскурсии или интересном представлении? 
Как здорово будет, если ребенок завтра 
расскажет об этом друзьям! Дочка получи-
ла в подарок красивую кофточку, о которой 
мечтала? Если в школе нет формы, пусть 
наденет завтра новый наряд! В общем, на-
стройте ребенка так, чтобы он подумал: «А 
неплохо, что завтра в школу!»

 
ПЕРВЫЕ НЕДЕЛИ 

ШКОЛЬНОЙ ЖИЗНИ
 
Создайте дома спокойную и доброжела-

тельную атмосферу
Вполне вероятно, что оценки в начале 

четверти вас не порадуют. Но лень и неже-
лание учиться тут ни при чем. Просто весь 
организм еще не настроился на учебный 
лад. Вместо того чтобы читать нотации, вы-
разите уверенность в том, что скоро резуль-
таты станут лучше, ведь у вашего ребенка 
такой хороший потенциал!

 Не планируйте других изменений в жиз-
ни.

Возможно, вы нашли новую студию, что-
бы занять ребенка в свободное время, и он 
горит желанием туда ходить. Но пусть он на-
чнет ее посещать по истечении первых 2–3 
недель четверти. Какими бы позитивными 
ни были изменения, они требуют расхода 
психической энергии на привыкание к ним, 
а вашему ученику и так сейчас нелегко.

 Продолжайте бывать на свежем воздухе
По возможности, сохраняйте прогулки в 

будние дни после школы или вечером, когда 

вы приходите домой с работы. Поужинали 
– и можно 30–40 минут погулять во дворе.

 Обратите внимание на питание
Не забывайте каждый день давать ребен-

ку фрукты и овощи.

НЕ ЗАБЫВАЙТЕ ПРО ЛАСКУ

Психологи говорят: если ребенка не гла-
дить каждый день по голове, то у него «за-
сыхает мозг». Конечно, это образное выра-
жение. Но оно недалеко от истины. В ласке 
нуждаются не только малыши, но и школь-
ники средних классов, и даже подростки. 
Доказано, что дети, которых родители часто 
гладят по голове, обнимают, целуют, более 
оптимистичны, сообразительны, открыты 
в общении. Приласкайте своего ребенка, 
перед сном посидите с ним рядом несколь-
ко минут, почитайте книжку, скажите пару 
добрых слов, пожелайте спокойной ночи, и 
трудный завтрашний школьный день будет 
гораздо легче! И последний совет для всех 
тех, кому трудно вставать по утрам: выпол-
ните упражнение «Звезда». Еще лежа в пос-
тели сожмите руки в кулаки, а потом с силой 
выпрямите растопыренные пальцы. Сде-
лайте несколько раз подряд в комфортном 
для вас темпе. Вы очень быстро почувству-
ете прилив энергии. Вот теперь вы уж точно 
готовы открыть глаза и начать рабочий или 
учебный день!

Ю.Василькина

МОБИЛИЗУЕМСЯ НА УЧЕБУ! ПОСЛЕ КАНИКУЛ…
Нашим детям приходится нелегко, усаживаться за школьную пар-

ту после отдыха. Многие родители думают, что ребенок в первый же 
учебный день сам по себе настроится на учебу, сконцентрируется и 
станет внимательным.
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АКТУАЛЬНО

КАК КУПИТЬ УЧЕБНИК В ЛЮБЕРЦАХ?
До начала нового учебного года осталось совсем не-

много времени. В школу собираются дети. Взрослые 
также заняты подготовкой к учебному процессу. На их 
плечах лежит подготовительный этап – купить ребен-
ку форму, ранец или портфель, всякие пеналы-руч-
ки-ластики-тетрадки. А еще – учебники, без которых 
просто никуда. Дело, казалось бы, несложное: пошел 
в магазин и купил. Однако не все так просто. Об этом 
в интервью с генеральным директором ООО «Книго-
издательская фирма «Дакс» Сергеем Михайловичем                  
БАДАНИНЫМ.

- Сергей Михайлович, это 
действительно проблема – ку-
пить в Люберцах учебник?

- К сожалению, это так. Не буду 
развивать тему кризиса, но имен-
но поэтому в городе (да и поч-
ти везде в области, по крайней 
мере) учебников мало. Однако 
нам, фирме «ДАКС», в свое время 
просто удалось аккумулировать 
огромный выбор учебников на 
своих складах. Это учебники таких 
известных издательств как «Про-
свещение», «Дрофа», «Баласс», 
«Мнемозина», «Русское слово» и 
других. Буквально весь предмет-
ный ассортимент – от букваря до 
учебников выпускного класса. 

- Где такое богатство имеет-
ся?

- В наших магазинах в Любер-
цах. Постоянные покупатели хоро-
шо знают их адреса, но я напомню: 
Люберцы, улица Волковская, дома 
49 и 61. Здесь у нас найдет нужную 

методичку любой учитель, ученик 
– любой учебник и даже воспита-
тель детского сада не уйдет без 
покупки. Мы ведь и с детскими са-
дами работаем. 

- А словари есть?
- Огромный ассортимент! От 

обычных, школьных орфографи-
ческих до 78-ти томника Брокгау-
за и Эфрона. Словари по отраслям 
знаний, иностранных слов, иност-
ранных языков, орфоэпических, 
семантических и всех-всех-всех. 

- По количеству названий ка-
кой ассортимент?

- 80000 названий. По существу 
мы сумели охватить необходи-
мой литературой, прежде всего, 
конечно, учебниками, учебными и 
методическими пособиями, весь 
учебный процесс в школах, лице-
ях, гимназиях, детских садах. А 
еще мы в состоянии обеспечить 
всем необходимым классы мате-
матики, физики и химии: интерак-

тивные доски, реактивы, лабора-
торная посуда и так далее. 

- Подробнее об изучении 
иностранных языков погово-
рим?

- С удовольствием! У нас есть 
все современные учебники, по-
собия. Вот, например, последние 
разработки, по которым легко 
можно выучить английский для 
общения в пределах 3 месяцев. Я 
сам увлекся этой методикой, про-
штудировал курс и довольно легко 
могу общаться на бытовом уровне. 
Это очень актуально теперь, ког-
да многие из нас ездят за рубеж 
– на отдых или в командировку. У 
нас много также адаптирвоанных 
переводов, книг на английском и 
других языках для внеклассного 
чтения. 

- Наверное, дорого?
- Есть прямой смысл поговорить 

о наших ценах. Они не запредель-
ны, как у большинства книжных 
магазинов, торгующих в том числе 
и учебниками. Наша фирма ведь 
не только торгует, она занимается 
производством, то есть печатани-
ем. Мы приобретаем права на оп-
ределенный учебник или, скажем, 
словарь и запускаем их в печать. 
Потом продаем сами же. Так что 
никаких «откатов», никаких завы-
шений цен – такая организация 
нашей деятельности позволяет 
проводить довольно скромную 
ценовую политику в жизнь. Наши 
постоянные покупатели знают об 
этом. 

- А скидки есть?
- Скидки есть. Они для оптовых 

покупателей, каковыми могут яв-
ляться, например, родительские 
комитеты школ или группа родите-
лей, желающих обеспечить своих 
чад качественными учебниками. 
Ведь нельзя забывать, что учебни-
ки бывают некачественными – на-
печатанными на плохой бумаге, с 
использованием опасной краски, 
наконец, просто устаревшими. У 
нас таких учебников просто нет. 
Кроме того, мы отпускаем свой 
товар за наличный и безналичный 

расчеты. Доставка заказа на сум-
му от 25 тысяч рублей по Москов-
ской области бесплатная.

- Мои друзья недавно купили 
в одном из Ваших магазинов 
необычную книжку для малень-
кого ребенка. Просто чудеса ка-
кие-то рассказывают об этом.

- Речь идет о книжках для самых 
маленьких ростовского издатель-
ства «Профпресс». Это одно из 
самых передовых издательств в 
России, здесь работают на обору-
довании пятого поколения, совер-
шенно безопасном для здоровья 
человека. Ростовчане выпускают 
действительно необычные книж-
ки-игрушки для самых маленьких: 
с этим книжками можно даже ку-
паться (они не намокают), не беда, 
если ребенок потянет книжку в рот 
(он не отравится), ее трудно разо-
рвать. 

- Прямо чудеса…
- Кстати, есть такое издательс-

тво – «Страна фантазий». Там вы-
пускают книги, раскраски, пропи-
си, таблицы, развивающие игры, 
которые одновременно использу-
ют и воспитатель, и воспитанник 
детского сада. Потому что в них, 
помимо методических разрабо-
ток, есть раскраски, игры и так 
далее. Вообще мы постоянно сле-
дим за книжным рынком, который 
постоянно меняется и все лучшее, 
необычное оказывается на наших 
полках.

- Как «сага» о Гарри Потере, 
например?

- Да, мы с самого начала участ-
вовали в русском проекте этой ув-
лекательной книги, печатали часть 
ее тиража. Сейчас готовим к изда-
нию очередную книгу Джоан Роу-
линг, но только теперь в ней будет 
новый герой. А еще мы участво-
вали в благотворительной акции, 
которую по всему миру проводила 
эта замечательная писательница. 
Она бесплатно передала нам  пра-
ва на одну из своих новых книг, мы 
ее напечатали, а все средства от 
продаж пошли на помощь детям, 
больным раком и СПИДом.

- Кроме учебников, пособий 
и словарей детям ведь необхо-
димы ручки, тетради, альбомы 
и прочая «канцелярия»… 

- И это есть в наших магазинах. 
На любой вкус и любой кошелек 
– от простецкой шариковой ручки 
до кожаного солидного бювара, 
от обыкновенной кнопки до наво-
роченного калькулятора. Есть вся-
кие тетради на разное количество 
листов. Особо хочу упомянуть о 
ручках. Наш отечественный произ-
водитель  под маркой «Берлинга» 
запустил в серию отличные ручки, 
не уступающие знаменитым руч-
кам фирмы Эрих Краузе. Отличие 
– в цене, но не в качестве. Сам 
пишу такими и очень доволен. 

- Однако мы отвлеклись от 
учебников. Что рекомендуете 
для первоклашек?

- Конечно, букварь! Но – букварь 
Жуковой. Не так давно мы приоб-
рели права на его издание. Это 
лучший учебник для детей млад-
шего школьного возраста. Он так 
построен, что любой ребенок смо-
жет самостоятельно по нему на-
учиться читать. Букварь Жуковой 
рекомендован для использования 
в школах и детских садах Минис-
терством образования РФ. 

- А необычные учебники или 
издания для детей постарше?

- Я не очень хорошо отношусь 
к шпаргалкам. И, тем не менее, у 
нас на полках можно найти все-
возможные, так называемые, «ре-
шебники» по всем предметам. Для 
отдельных групп школьников, осо-
бенно в условиях сдачи ЕГЭ, это 
очень полезная литература. Кроме 
того, эти «решебники» одобрены 
российским Министерством об-
разования. Буду рад, если такого 
рода литература поможет нашим 
детям в походе за знаниями.

- Так как купить учебник в Лю-
берцах?

- Нужно собрать такую инфор-
мацию: автор учебника, назва-
ние, класс, издательство, год. 
Затем нужно сделать предвари-
тельную заявку: по телефону 554-
73-16 или по электронной почте 
umzdaks@mail.ru.  В самые сжатые 
сроки вам дадут информацию о 
наличии учебников, назовут сроки 
получения заказа. У нас есть сайт, 
где можно узнать много нужно-
го и интересного: info@kif-daks.
ru. Пользуясь случаем, хочу поз-
дравить люберчан, маленьких и 
взрослых, с наступающим новым 
учебным годом, пожелать всем 
здоровья, успехов в учебе и уда-
чи!

М. Пирогов
         

СПОРТ

РАКЕТКИ И МЯЧИ – НА ПАМЯТЬ 14 августа 2009 г. в городе Люберцы, в Бе-
резовой роще на ул. Космонавтов впервые был 
проведен 1-й Открытый турнир по настольному 
теннису среди жителей.

Соревнования открыл заместитель Главы города 
Люберцы, председатель Люберецкого отделения 
Всероссийской общественной организации ветера-
нов «Боевое братство» С.Н. Долгов.

В соревнованиях приняли участие более 30 лю-
берчан в возрасте от 8 до 35 лет.

В возрастной категории от 8 до 10 лет победу 
одержали:

1 – Рамазанов Абдул ( 2000 г.р.) - ученик гимназии 
№ 20;

2 – Абдухалилов Алик (2001 г.р.) - ученик гимназии 
№ 20;

3 – Калюжная Наталья (1999 г.р.) - ученица гим-
назии № 20.

В возрастной категории от 11 до 14 лет первые 
места заняли: 

1 – Фесенко Николай (1996 г.р.) - ученик  школы 
№ 2;

2 – Чекова Мария (1995 г.р.) - ученица гимназии 
№ 20;

3 – Ахтанов Хуршит (1996 г.р.) - ученик гимназии 
№ 20.

В возрастной категории от 15 лет и старше призо-
вые места распределились следующим образом: 

1 – Ишанкулов Александр (1974 г.р.)
2 – Киселев Антон (1989 г.р.)
3 – Трофимов Константин (1991 г.р.).
По итогам соревнования победители были на-

граждены грамотами, медалями.
На память о турнире участники получили теннис-

ные ракетки и мячи.

Т.Самохвалова, главный специалист 
отдела по физкультуре, спорту и работе с 

молодежью администрации г. Люберцы
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